

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**SOUS EMBARGO JUSQU'AU 8 MARS À 08:00 CET**

### **Les métropoles post-pandémie : non, ce n'est pas une simple reprise**

**Barcelone, le 8 mars 2021** - Un an après que la Covid-19 ait bouleversé nos vies, tout particulièrement dans les espaces métropolitains hyperconnectés et fortement peuplés, la question n'est plus de retrouver le rythme d'avant la pandémie.

La crise a approfondi et rendu encore plus visibles les inégalités criantes qui règnent dans les grandes villes, [notamment les inégalités de genre dont souffrent les femmes et les filles](#) dans les espaces publics et privés.

Oui à la reprise, mais une reprise plus équitable, qui crée des espaces [métropolitains de rencontre, de repos et de jeu, où les](#) rues soient sûres et qui soient desservis par des transports en commun inclusifs, pour ne citer que quelques exemples. Une reprise qui fasse la part belle aux droits humains et à la justice sociale.

Le thème de la Journée internationale des femmes d'ONU Femmes, qui se tiendra le 8 mars prochain, est « Leadership féminin : Pour un futur égalitaire dans le monde de la Covid-19 ». Metropolis, qui partage pleinement cet objectif, plaide pour un futur plus égalitaire, qui ne sera possible qu'avec une gouvernance [multiniveaux fondée sur l'empathie. Il s'agit](#) de faire en sorte que les valeurs de collaboration, de cocréation et d'assistance soient inscrites au cœur des réponses apportées aux situations d'urgence complexes comme celle que nous vivons aujourd'hui.

Pour cela, il est essentiel d'intégrer dans cette gouvernance des techniques innovantes de participation du public, afin de garantir des politiques inclusives qui tiennent compte des besoins de toutes les catégories de la population dans la gestion de la crise et la reprise post-pandémie. À cet égard, on peut citer, par exemple, l'intégration de la voix des femmes et des filles dans les plans de reprise et dans la prise de décisions budgétaires, afin de favoriser la parité en matière de leadership.

Le fait demeure que, dans les grandes villes et les zones métropolitaines, les femmes sont encore sous-représentées dans la vie politique et dans les processus de prise de décisions. Ainsi, par exemple, [seuls 17 % des membres de notre réseau sont dirigés par des femmes](#).

Sans remise en question, une crise ne crée pas d'opportunités. La crise que nous traversons actuellement ne se convertira en opportunité que si nous mettons en œuvre des changements. Nous avons la ferme conviction que nos sociétés peuvent sortir transformées et renforcées de la Covid-19. Et c'est aux villes qu'il appartient de mener ce changement.

Pour aider les gouvernements locaux et régionaux à répondre à la crise mondiale de la Covid-19, nous avons lancé, début mars 2020, la plateforme [Villes pour la santé mondiale](#) (Cities for Global Health), en collaboration avec Cités et Gouvernements Locaux Unis (CGLU), l'Alliance euro-latino-américaine pour la coopération entre les villes (AL-LAs) et avec le soutien de la Mairie de Barcelone.

Ce portail collaboratif offre un espace qui permet aux représentant·e·s des gouvernements locaux et régionaux, aux responsables politiques, aux individus et membres d'une communauté, ainsi qu'aux organisations locales, de partager des idées, des outils et des solutions inspirantes pour mettre en œuvre les transformations nécessaires pour un futur plus équitable après la pandémie.

À l'occasion de la Journée internationale des femmes, nous vous invitons à continuer à partager des exemples d'innovation et de réinvention. Car si nous voulons atteindre l'ODD 5 – Parvenir à l'égalité des sexes et autonomiser toutes les femmes et les filles –, il est indispensable que nous partagions nos connaissances.

Tel est le défi – simple mais de taille – qu'il nous appartient de relever un an après le déclenchement de la pandémie.

Découvrez quelques idées d'innovations transformatrices sur le site web [www.citiesforglobalhealth.org/](http://www.citiesforglobalhealth.org/)

## Contact presse

Marta Briones

[mbriones@metropolis.org](mailto:mbriones@metropolis.org) / [communication@metropolis.org](mailto:communication@metropolis.org)

**[www.metropolis.org](http://www.metropolis.org)**

## À propos de Metropolis

L'Association mondiale des grandes métropoles (Metropolis) est le réseau mondial des grandes villes et des zones métropolitaines.

**metropolis** ● world association of the major metropolises

Metropolis réunit 141 gouvernements des agglomérations urbaines du monde entier. Avec 35 ans d'histoire, l'association est aujourd'hui le lieu de convergence de l'expertise mondiale en matière de gouvernance métropolitaine. Metropolis permet de trouver des réponses communes aux défis de la métropolisation, de faire entendre les voix des métropoles sur la scène mondiale et de développer des capacités pour délivrer des services et politiques publiques.